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從巴西回來已經三周多了，一直對巴西念念不忘，時不時地看一下聖保羅和美景的天氣，還在

Google 地圖上找到了在巴西住過的旅館、房子和街道，回憶見到的那些人、經歷的那些事。這可

能是因為我是一個喜歡懷舊的人，對以前住過去過的地方有一種特殊的眷戀。這次去巴西不是旅

遊也不是公差，是跟教會七位弟兄姐妹去短期宣教，為時兩周。兩周的時間不算長，即使在有限

的人生中也只是幾千分之一，但這兩周留下的記憶，會一直伴隨我在世上的時間，甚至會隨我進

入永生。 
 
大約四月的時候，教會宣布今年要派短宣隊去巴西，我有些心動，但並沒有主動報名，因為去年

美中短宣的奇妙經歷一直激勵着我今年再去美中。後來教會負責宣教的弟兄問我要不要去巴西，

考慮一周後，我決定去巴西，一個有着美丽的自然景色和高犯罪率的南美國家。我一直非常欣賞

亞伯拉罕初次被神呼召時的情景，出門的時候，還不知道到哪裡去。雖然我們知道要去巴西，甚

至行程都會有詳細安排，但畢竟是去一個陌生的環境、不同的文化和完全聽不懂的葡萄牙語，這

些未知性多多少少有一點前路漫漫的壯感，我是一個喜歡挑戰的人，對第一次去巴西感到興奮。 
 
接下來的準備幫助我們了解巴西的概況以及要服侍的對象，巴西的華人大多是做生意的，早期的

移民從台灣來，近二十年主要是從浙江福建來。第二代年輕人有的在巴西長大，不講中文，也不

講英文，只講葡語。有的生在巴西，在中國長大，心中對父母只顧掙錢不顧親情而充滿怨恨。我

們的任務是傳福音給那些從國內來的做生意的父母以及他們的子女，同時也講一些針對年輕人的

話題，比如價值觀、上大學的作用及職業選擇、情緒管理以及婚姻戀愛。經過兩個多月的訓練預

備，我們確定了分工、準備了材料、訂好了行程。但一件突來的事情差點讓我不能成行。 
 
我父親病了，而且病得很重。電話里他虛弱的聲音、低沉的情緒很讓我擔心，父親懇求我回國見

他一面，讓我油然而生一種不祥的感覺。這離起程去巴西只有一周的時間。我對神說，你是那位

統管萬有立定在天的主宰，你知道明天會如何，如果去不成巴西是你的意思，我服從，如果你讓

我去，請醫治我父親。回到北京的前幾天，父親血液中的鈉含量較低且起伏不定，他懷疑自己有

惡性腫瘤但又查不出來，情緒低落，連走路的信心都沒有。改變發生在禮拜四的上午，他要做一

個利用最先進技術的全身掃描。照例他不想走路，從病房到掃描室只有三四百米，非要坐輪椅。

喝完投影濟，我勸他站起來走一走，他同意了。奇蹟發生了，他感到有一股突發的神奇力量，讓

他健步行走，甚至欲罷不能。我算了一下時間，在美國正好是教會週三晚的祷告會，肯定是弟兄

姐妹在為他的身體禱告。我父親是認識相信耶穌的，因為常年做惡夢夢見死去的親人，漸漸遠離

了神，去敬拜祭奠死去的親人。我告訴他這股神奇的力量從天上來，從耶穌來，他馬上就明白了。

掃描沒發現任何惡性腫瘤，奇妙的是他不再做惡夢，身體開始好轉。一星期後，醫生讓我可以回

美國，雖然父親還沒出院，但我深信神會看顧他。我們的神是位不誤事的神，我回美國后，處理

完工作上的一些事，馬上飛到聖保羅與短宣隊會合。短宣隊正好完成在薩爾瓦多的服待，剛到聖

保羅。 
 
在接下來的兩周，我們在聖保羅和美景各一周。在聖保羅上午服侍小學生下午服侍中學生，要用



他們能理解的話教導他們，俊惠對教導小孩子非常有恩賜，永清因為是我們教會 Awana 全時同工，

帶大孩子非常有經驗。我對帶孩子沒有經驗，就協助幫忙。這種服待与以前給大人或大學生傳福

音不同，看着那些稚氣未消的臉和充滿渴望的眼，總有一句話在我耳邊，箴言 22：6 要教孩子走

合宜的路，這樣他到老也不偏離。對那些在國內長大對父母有怨氣的孩子，我們通過專題，在教

導方法的同時，用聖經里的話來感動他們鼓勵他們。有幾個孩子最後願意接受基督耶穌。離開時

我們對這些孩子都有些依依不捨，孩子們也要我們寫下一些鼓勵的話。 
 
在美景的服侍給我留下了很深的印象。剛到的下午，去布滿小攤位的商場找那些從國內來的人發

單張邀請他們來義診和參加聚會。因為背景不同，我必须讓自己謙卑下來，與這些沒上過大學沒

多少文化的人交談。不管他們以前的背景，不管他們以什麼手段來到巴西，不管他們現在的工作

性質，他們首先是神按照自己的形象造的，然後又是基督耶穌在十字架上用寶血重價贖回的，所

有人在神的眼裡都是同樣寶貴的有靈的活人。聖經上教导說，凡我所行的，都是為了福音的緣故，

為要與人同得這福音的好處。又說，在什麼樣的人當中，就做什麼樣的人，為的是多救一些人。

短宣是一個醒察自己的好機會，平時在教會里學習的謙卑服侍以及信望愛都會在實踐中被檢驗。

希伯萊書十三章二節讲，不可忘記用愛心接待客旅，因為曾有接待客旅的，不知不覺中就接待了

天使。雖然千里迢迢來到巴西，但我們並不是客旅，我們是神國里的人，是來尋找接待那些不認

識耶穌的人，他們才是不知何處是歸程的客旅。在這些客旅中，也許神將來會重用某些人，我們

現在傳福音給他們，把他們帶到耶穌面前，或許不知不覺中就接待了天使。 
 
在美景的另一項服侍是針對青年人的專題，比如人生的價值，專業選擇，情緒管理，婚姻戀愛觀。

這些青年人在巴西長大，只講葡萄牙語，感謝神，雖然我們用中文講，經過翻譯，他們對這些話

題很感興趣也能充分理解。其中有一個小伙子，英文非常好，我正好住他家，我們經常交談，我

覺得他是個很優秀的年輕人。後來知道他對前途不是很清楚，父母也比較擔擾，我和強生長老用

了幾個晚上跟他談人生，談美國青年人的情況，鼓勵他行動起來去追求自己的興趣和人生目標。

他逐漸找回了一些自信，準備了下一步的計畫，我們為他的變化感到高興。幫助年輕人一直是我

的負擔，能夠用我對聖經的理解以及個人經歷給這里的年輕人一些激勵，我感到不虛此行。 
 
短宣既是一個為耶穌交給我們的大使命做工的機會，也是造就自己靈命的一個裡程。在短宣中，

時時刻刻都能感覺到神的同在和神作為的奇妙。我們隻要有一顆願意的心，神就會幫我們掃除障

礙，讓我們享受撒種與收割的快樂。踏上短宣的征程吧，留下一段美好的人生回憶。 


